

EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción
Una peseta al mes en toda España.
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Redacción y Administración:
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.945

Tortosa.—Martes 10 de Septiembre de 1918

TESTIGOS DE EXCEPCION

La actuación republicana

No es la primera vez que en este mismo lugar, con la testificación de los hechos, hemos demostrado todo lo vacío y estéril de la obra republicana.

Desde los días de la revolución de Septiembre hasta los presentes, los republicanos españoles no pueden apuntarse en su haber más que resultados negativos. Negativos para su propia causa, si ésta es algo más que el miedo personal de unos cuantos caballeros, negativo para el progreso político del país, ya que a él deben contribuir todas las fuerzas en la contradicción y choque de sus ideales.

Los directores de las masas republicanas, porque lo entienden de otro modo, o por su imposibilidad creadora, han ido rápidamente desprestigiando su ideal y accionando una fuerza de repulsión que está produciendo espléndidos frutos. Si en la política española no existieran los republicanos al uso, sería obra de conveniencia de los monárquicos, de los elementos de la derecha, el inventarlos. Son los republicanos, con sus andanzas y fechorías, el mejor aglutinante para la causa del orden, el contraste para comparar lo que predicaban con lo que hacen. Los republicanos no traerán la República, pero la desprecian. No han ganado un adepto, pero van perdiendo los pocos que tenían. Y su concurso es tan disolvente, que, no contentos con acabar con lo propio, trabajan para desbaratar la obra de los fines. Así sucede con el socialismo. Desde que éste tuvo la desdichada idea de aceptar la colaboración republicana, marcha rápidamente a su disolución y a su desprestigio. Hace no muchos años, el socialismo español era una fuerza. En sus doctrinas palpaba un ideal, moviales un impulso de reivindicación y de justicia. Agrupaba a las clases trabajadoras con pensamiento de liberación. Los republicanos se han encargado de destruir todo eso. Mientras ellos y unos cuantos jefes del socialismo atendían, no al interés de la causa, sino a la conveniencia personal de cada uno, los obreros abandonan el primitivo núcleo, desengañados, asqueados. Así van naciendo las nuevas agrupaciones obreras, frente a la Conjunción y aparte de las organizaciones de la Casa del Pueblo. En el Parlamento, la obra de la Conjunción se ha reducido a una incontinente verborrea; fuera de la Cortes, los odios personales, las envidias las pasiones menudas, han conseguido la anulación de toda eficacia.

A la vista de todos está, y no hemos hecho nosotros sino recoger esta impresión general. Faltaba, sin embargo, la corroboración de los propios republicanos y socialistas. Ahí está. Don Alvaro de Albornoz, republicano militante, el más ardoroso paladín de la idea republicana, ha publicado recientemente un libro, «El partido republicano en España». Son unas páginas llenas de sinceridad, en las que se retrata a los hombres del republicanismo, en las que se acusa a éstos, aparte de otras cosas, que por el momento no son del caso, de un verbalismo estéril.

Ayer, en un diario de la mañana, Oscar Pérez Solís, llegado al campo del socialismo por la fe de arraigadas convicciones, diseña la actuación del partido, que califica de trágica. Coinciden en la apreciación el propagandista republicano y el escritor socialista. La palabrería, la negación, son las musas inspiradoras de esa conjunción republicano-socialista, hecha, por lo visto, para la muerte y el consiguiente enterramiento de ambos ideales.

Por lo que a nosotros interesa, lamentamos que el libro de Albornoz y el artículo de Pérez Solís no tengan una copiosa

difusión. Para quienes deseen la desaparición del republicanismo y del socialismo como son en la actualidad era ocasión de hacer ediciones copiosísimas del libro y del artículo. Que lo conozcan, sin excepción, los republicanos y los socialistas todos. Esto aceleraría el desenlace, que, de todos modos, se precipita. ¡Qué le hemos de hacer!

(De La Acción.)

Crónica humorística

La buenaventura

—¿Quieres que te diga la buenaventura, resalao?

Esta pregunta formulada por unos labios femeninos nos sorprendió ayer al dar una vuelta por el Parque en esa hora meridiana en que se experimenta esa impresión del que pasease sobre unas parrillas. La gitana—que tal era,—bajo su abigarrado ropaje tenía el aspecto de las pitonisas del templo de Delfos, aunque nada de clásico era su porte. Nosotros no creemos en brujas ni en adivinos, pero no nos disgusta distraernos un rato. Depositamos una moneda de cobre en la diestra de la gitana y dijimos: —No quiero que me diga V. a mí la buenaventura, si no a los políticos que hoy gobiernan a España. Empecemos por el jefe. —¿Qué me dice V. del porvenir de Maura?

—Que es un hombre de honradas convicciones, pero de un triste sino. Por querer andar demasiado deprisa puede tropezar en un sáble o enredarse los pies en las astas de un ciervo. Esto no le inquiete a V. porque es más peligroso que Romanones: este es cínico y se le ve venir; Maura es como el agua mansa.

—A propósito de Romanones. ¿Cómo acabará este político?

—Prestando al sesenta por ciento y dedicándose también a la venta de productos químicos. No se debe olvidar que si vendiese tóxicos haría el gran negocio. La saliva del Conde es el veneno más activo que se conoce.

—Profetice V. ahora la suerte del señor Dato.

—Ese gachí no hará nada malo ahora porque posee más sagacidad que ninguno y hace con la opinión nacional como Quevedo que para que le siguieran las mujeres echaba a andar delante de ellas... Su patriotismo sincero no es intranquilizador. Acabará bien porque es enemigo de actitudes violentas. Y al terminar la guerra abrirá una casa editorial de gramáticas pardas.

—¿Y de Cambó?

—Que es el mejor viajante de comercio que tiene España, pero que se hará pagar cara la comisión. Acabará tirándole la barretina a la cara de Maura.

—¿De González Besada?

—Que es un gallego acomodaticio que en el banco azul se sienta lo mismo que un beduino en un oasis del desierto comiendo dátiles a la sombra de una palmera.

Se nos hacía tarde y no quisimos entretenernos más. Después de pasar revista a lo más interesante de nuestra fauna política, nos quedamos perplejos reconociendo que a veces las gitanas tienen intuiciones clarísimas de muchas cosas que parecen complejas e insondables.

EL DUENDE AZUL.

Tortosa 9—9—1918.

I. GARCIA

MEDICO-DENTISTA

Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

Caja de Pensiones para la vejez y de ahorros

Durante el pasado mes de agosto la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 4.730.905 pesetas y ha pagado por reintegros de Ahorro, plazos mensuales de pensión y capitales diferidos reservados, 3.826.289 pesetas, habiendo abierto 1.703 libretas nuevas.

Las imposiciones se distribuyen en la siguiente forma: Oficina de Barcelona, 2.330.580 pesetas; sucursal de Igualada, 109.549 ptas.; sucursal de Gerona, 307.853; sucursal de Tárrega, 234.142; sucursal de Lérida, 371.053; sucursal de Badalona, 212.537; sucursal de Tarragona, 68.407; sucursal de Vich, 173.750; sucursal de Olot, 111.368; sucursal de Granollers, 114.374; sucursal de Reus, 164.921; sucursal de Palma, 16.109; sucursal de Balaguer, 153.894; sucursal de Figueras, 142.982; sucursal de Berga, 28.945; sucursal de Cervera, 109.432; sucursal de Manresa, 66.159; sucursal de Seo de Urgel, 11.724 y Administración de Rubí, 3.112.

PLAZA DE TOROS

ULTIMA FUNCION DE FIESTAS

La empresa de nuestro circo organizó para anteayer un espectáculo ecuestre-taurino que atrajo gran concurrencia.

Los variados números del programa fueron ejecutados por notables equilibristas, malabaristas, acróbatas y clowns, que con sus arriesgados ejercicios hicieron pasar un buen rato a los asistentes.

Como final, figuraba en el programa la lidia de un bravo novillo, a cargo de una cuadrilla capitaneada por el novillero «España».

El torero resultó bien armado y de respeto y los chicos pudieron lucirse.

«España», que con la capa había dado pruebas de mucho valor y arrojo, cogió los trastos, lo pasó regulamente, y propino una buena estocada, nuevos pases, dos pinchazos, y por fin una que acaba con el bicho, después de oír un aviso.

JUAN-ILLO

El Congreso Mariano Monfortiano

que se ha de celebrar en Barcelona desde el 18 al 21 de Septiembre.

3.ª lista.—Congresistas numerarios

M. Iltre. Sr. D. Juan Bta. Manyá, Magistral.

Rdo. D. José Juan Marco, Beneficiado, Villarreal.

D. Jaime Castelló, Nules.

D. Trinitario Martínez, idem.

D. Basilio Champel, id.

Rdo. D. José Caballé, Párroco, Batea.

D.ª Isabel Caballé, Batea.

D. José Vericat, Tortosa.

D. Salvador Vilagrassa, Cretas.

Rdo. D. José Biarnés, Pbro., Ascó.

Rdo. D. Juan Bta. Guimerá, párroco, Cáliz.

D. Carlos Quimerá, Cáliz.

Rdo. D. Jaime Folch, Castellfort.

Rdo. D. Miguel Segarra, Párroco, Masdenverge.

Rdo. D. Salvador Gonzalvo, presbítero, Castellón.

Rdo. D. Juan Figuerola, Burriana.

Adheridos

Ldo. D. José M.ª Piñol, de Alcalá.

Rdo. D. Miguel Saporta, de Gandesa.

Centro de inscripción: Secretaría del Seminario Conciliar.

De fiestas

La noche del domingo el Parque estuvo animadísimo. Bajo las graciosas arcadas de luces de colores, con floridas guirnaldas, discurría como una ola humana el inmenso gentío, destacándose como una nota de poética belleza, los encajes y las gasas de colores, los tonos claros de los vestidos del bello sexo. Las aladas melodías de la banda de música aumentaron los encantos de la velada.

Los fuegos artificiales y la música final pusieron término sonoro y brillante a la regocijada fiesta.

Los carruajes que obtuvieron los primeros premios de la batalla de flores fueron confeccionados por artistas tortosinos, y por un coste inferior al de los forasteros, lo cual dice mucho en elogio de nuestros adornistas.

Celebróse oportunamente la fiesta del Mercado, siendo proclamada reina la bella artesana Enriqueta Zaragoza que vestía elegante traje de seda blanco, paseando en vistosísima carroza por nuestras calles. El Mercado estaba adornado con buen gusto. El salón del trono o tribuna era realmente magnífico. Muchos niños y niñas se presentaron luciendo lindísimos disfraces.

La laureada banda «Filarmonía Vallense» amenizó la fiesta.

Ecos de la Diócesis

Desde Villarreal

Terminaron las fiestas religiosas dedicadas a la excelsa Patrona la Santísima Virgen de Gracia. La piedad villarrealense se ha mostrado, como siempre, en general entusiasta y devota en el recibimiento y en la despedida, de la veneranda Imagen, en el novenario y en la fiesta.

Con motivo de estas fiestas los modernistas o caritativos modernos han hecho de las suyas. Con las fiestas que han organizado han abofeteado los sentimientos católicos y humanitarios de la ciudad, han atentado contra las sanas costumbres fomentando el vicio y han puesto al pueblo inconsciente lo que dentro de pocas semanas les ha de faltar para pan.

Señores organizadores, aquel cartel o cartelazo anunciando la Verbena puesto en la calle Mayor en el paso de la procesión, rozando el arco que cobija en sus andas a Santísima Virgen María, ¿no tenía todos los visos de provocación? Si la Verbena en sí, es ya una provocación a los sentimientos católicos y decentes, rodeada de las circunstancias en que se ha hecho aquí, con sus grandes anuncios, con el desprecio al ofrecimiento de una dignísima personalidad que celosa de la moralidad de Villarreal daba para los pobres lo que se pudiese recoger en la Verbena a trueque de que ésta no se hiciese, ya que resulta provocación y media.

De la fiesta de la Flor no hablemos. Esta fiesta desacreditada como en todas partes fracasó por el personal que en ella tomó parte, por el desprecio del público, por la recaudación que se obtuvo y... por el gran refresco que a costillas de los pobres se tomaron los floristas y floristas en la Sala Capitular.

¿Y el cine? ¿Qué dirán los forasteros al pasar por bajo los grandes anuncios de

este festival? Lo menos que pueden decir es: que en Villarreal se ha perdido todo sentimiento humanitario, con la pérdida de la memoria y de la vergüenza que importa el instalar cines aquí después de la gran catástrofe.

Se ha querido dorar la píldora exhibiendo la irreverente, impropia y novelesca con tendencias modernistas, película *Cristus* engañando incautos con la mentira de que estaba aprobada y recomendada por el Papa Benedicto XV y con el señuelo de que irían los sacerdotes a presenciarla. Gracias a Dios los sacerdotes de aquí, no han perdido la cabeza y se quedaron todos en casa.

Organizaron corridas de toros y cuatro días de toros hemos tenido con sus correspondientes revolcones y heridos. No somos enemigos de los toros a lo Lacierva; pero si bien reconocemos que en esas diversiones hay mucho de bárbaro, vemos con nuestro gran Balmes, que muchísimo más bárbaros son las diversiones que admiten muchas naciones de gran cultura. Si no somos enemigos de los toros, somos muy amigos del que no tenga dinés que no tenga vicis. Y Villarreal no tiene dinero y Villarreal ve el horizonte económico muy negro y Villarreal lo que gaste ahora en toros le hará falta muy pronto para pan y los organizadores lo debían haber tenido muy en cuenta y los caritativos en vez de ponerle en ocasión de gastar, debían buscar medios para ahorrar para cuando el hambre se enseñoree (que se enseñoreará) de esta ciudad, y las autoridades en vez de haber permitido que los toros corriesen en un círculo de tabernas de aguardiente poniendo en ocasión de embriagarse el pueblo, debían levantar una campaña contra el alcoholismo, porque de lo contrario, parodiando la frase de aquel célebre sociólogo «somos al agua» nos veremos precisados a decir «somos al aguardiente» y por consiguiente a la degradación y a la ruina que trae el alcoholismo.

Es que sin esto, no puede sostenerse el Comedor de los Pobres, dice alguno. Está dista mucho de ser verdad; y si lo fuera se llega con medios lícitos hasta donde se pueda; pues ni los que esto dicen ni nosotros podemos destruir este principio de moral «non sunt facienda mala ut eveniant bona», que en romance vulgar quiere decir: que no hemos de hacer cosas malas para lograr cosas buenas. Y cosas malas son y de fatales consecuencias las fiestas mal llamadas de caridad.

Academia-Colegio de la Purísima, fundada en 1897. 1.ª y 2.ª enseñanza, dirigida por don Enrique Ferreres Pbro.-C. Gonzalez Chermá 164-Castellón

Competentísimo y acreditado Profesorado. Grandes salones de estudio y magníficos locales para internos. Edificio nuevo y de inmejorables condiciones higiénicas. Estudio en la Academia vigilado por los señores Profesores. Parte diario de asistencia, conducta y aplicación.

Para la 1.ª enseñanza, número de alumnos limitado condición, indispensable para que resulte fructuosa y de sólida preparación para la 2.ª.

Horas de clase: de 8 1/2 mañana a 12 y de 2 1/2 tarde a las 7. Clase especial de párvulos a precio reducido.

Dr. Antonio Llorca
RAYOS X

Ferrerías, 2 y 3.-Tortosa.

Teléfono núm. 179 y 81

Carbón mineral Cribado

propio para cocinas económicas y otros usos domésticos.

Compite ventajosamente con el cok y su uso es más económico que la leña

Depósito: Larga de San Vicente, 32
(FRENTE A LA CASOTA)

CLINICA

DE
Enfermedades Quirúrgicas
DEL

Dr. Francisco Cavaller Mengual

Partos y enfermedades de la mujer
y sus urinarias y cirugía en general

Nariz : Oído : Garganta

Horas de Consulta de 10 a 1 y de 6 a 8

Calle de Santa Ana, 1

TORTOSA

Confortables habitaciones para operados, en dos clases

Santoral y Cultos Crónica general

SANTOS DE MAÑANA

Santos Moisés, pf.; Marcelo, ob.; Ruino, Silvano, Vitálico, mrs.; Rosalía, Rosa de Viterbo, vgs.; Cándida; Magno, Casto, Máximo, Tamel, Teodoro, mrs.

La Misa y oficio divino son de la feria IV de la infraoctava de la Natividad de Nuestra Señora, rito semidoble, color blanco.

CATEDRAL.—Misa conventual a las 10 y 1/4. Por la tarde a las siete rosario en la capilla de la Cinta.

SAN BLAS.—Misa rezada a las ocho y media y santo rosario a la cinco de la tarde
REPARACIÓN.—Misas rezadas a las 5 y 3/4, 6 y 1/2, 7 y 1/4 y 8, 8 3/4, 9 1/2 y 10 1/2. Se expondrá por la mañana a las seis y media, se reservará a las ocho; por la tarde se expondrá a las cinco y media a las seis y media meditación, rosario y reserva.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA EL MES DE SEPTIEMBRE APROBADA Y BENDECIDA POR SU SANTIDAD

EL BAUTISMO DE LOS NIÑOS

ORACIÓN COTIDIANA PARA ESTE MES
Rogaremos en especial para que los padres no impidan ni retarden el bautismo de los niños.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Velar porque se bauticen a tiempo los niños.

Fábrica de cementos

Movida por fuerza hidráulica

— DE —

JACINTO ANDREU

Cemento rápido y lento

Cal hidráulica y portland

Cherta

(Tarragona)

Correspondencia y pedidos al Representante y Administrador Manuel Sanz.

Oficina y despacho: Cherta (Azud).

MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

— Nos dicen de Benicarló que en aquella población la infección conocida por la *cucaracha* hace estragos, pues se han registrado numerosas invasiones.

— Es tal el éxito que ha obtenido el hermoso tapiz pintado por el distinguido artista D. Antonio Cerveto para la tradicional rifa que celebra al final de fiestas la Real Cofradía de la Virgen de la Cinta que son muchos los que han encargado a dicho artista otros tapices análogos. También nos consta que para el año próximo, Dios mediante, la Real Cofradía rifará también un tapiz, pero de asunto diferente.

— Han llegado a esta ciudad el general jefe de la octava división (Tarragona) D. Francisco Sanchez Manjón del Busto y el de la brigada de la misma capital don José Tomaseti, acompañados de sus ayudantes de campo y tributándoseles los honores de ordenanza.

Han revistado los cuarteles y fuerzas de infantería de esta plaza, quedando satisfechos del buen orden, disciplina e instrucción de las tropas que guarnecen esta ciudad.

En el tren mixto de esta tarde han regresado. En los andenes han sido despedidos por comisiones de jefes y oficiales.

Descubrimiento

maravilloso del célebre catedrático Profesor Dr. KUAFMANN. Nuevo Método Curativo Infalible, de gran éxito y rapidez asombrosa en el tratamiento de las enfermedades: reumáticas, de los nervios, piel y de la sangre, tuberculosis (tisis), purgación o blenorragia crónica, sífilis, parálisis, catarro y tos crónica, y dolores de cualquier clase, etc., etc.

CURACIÓN GRATIS.—Escriba, explicando la enfermedad que tiene, al Expedidor: R. E. M. CHOVAR 2320-2324 Bustamante, Buenos Aires (R. Argentina).

NOTAS: Se precisan representantes y agentes. Se permite la reproducción de este aviso.

— Durante las fiestas de la Virgen de la Cinta se ha consumido diariamente en esta ciudad la friolera de ciento veinte caballos de carga en alumbrado extraordinario. Es un dato interesante que se nos ha facilitado en las oficinas de Riegos y Fuerzas del Ebro y que demuestra el esplendor de las iluminaciones.

— Con satisfacción podemos consignar que ni un solo día de las fiestas se ha alterado el orden en lo más mínimo ni con altercados ni escándalos, lo cual es una prueba de los morigerados costumbres de nuestro vecindario.

— Ha quedado desmontado el exorno y red de alumbrado de fiestas del Parque, siendo empaquetado y devuelto a Barcelona a la sociedad que hizo el servicio, que por cierto ha cumplido muy bien el encargo.

— Máquinas de escribir y Cintas.

Librería Voltes

Angel, 7.—TORTOSA.

— Refiriéndose a la curación de la tisis y reconstitución del sistema nervioso dice el doctor Créstany después de haber obtenido grandes éxitos con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud, único aprobado por la Real Academia de Medicina en sus 28 años de existencia: «Como medicación tónica reconstituyente es ideal y en la tuberculosis es cuando puede aplicarse con más justicia. Excita el apetito, estimula las funciones digestivas, disminuye los excesos de tós, la fiebre y sudores nocturnos y los movimientos, esfuerzos o ejercicios moderados se verifican sin cansancio, consiguiendo la normalidad de todas las funciones y franco alivio, por producir una sobre-actividad general en la vida celular. Todo frasco legítimo ostenta con tinta roja las palabras Hipofosfitos Salud en su etiqueta exterior.

Librería, Papelería, objetos de escritorio
Viuda J. Fontcuberta
Den Carbó, núm. 9

— Esta mañana han llegado a esta ciudad incorporándose al batallón del Regimiento de Almansa que guarnece esta plaza ciento setenta reclutas de cupo de instrucción.

— Hállase vacante el cargo de depositario de fondos municipales de García.

— Ha sido nombrado apoderado del Banco de Aragón en Tortosa D. Juan Boireu.

— En el sorteo verificado ayer por la Real Cofradía de la Cinta, del magnífico tapiz que rifaba a beneficio de los cultos de nuestra excelsa Patrona, salió premiado el número 1389, que poseía el señor Comandante de Marina D. Domingo Caravaca.

— Se ha posesionado de su cargo de general de la brigada que guarnece esta provincia el general D. José Tomaseti.

— Según nos comunican de Peñíscola, se efectúan activos preparativos para las grandes fiestas tradicionales que empezarán la presente semana.

Para vender Una prensa para vino nueva y sistema moderno.

Darán razón: Tienda géneros Bernardo Vergés.—TORTOSA.

— Es un hecho la adquisición de terrenos en Tarragona para la construcción de nuevos cuarteles, en una extensión superficial de 19.603 metros cuadrados.

— Se nos dice que en el Bajo Aragón se ha descubierto un importante yacimiento de esquistos bituminosos, de los que como es sabido, se extraen aceites pesados para motores de automóviles, de aeroplanos y de submarinos.

— Una pobre mujer, de entera confianza, desea tener cuidado de alguna portería, u otro cargo parecido, que le permita atender, con el trabajo de sus manos, al sustento y educación de sus cuatro hijitos. Darán informes en esta Administración.

— En esta ciudad se activan los trabajos para la preparación del grandioso aplech tradicionalista que se celebrará en esta población y al que asistirán elocuentes y distinguidos oradores, entre ellos el eminente juriscónsul y adalid católico D. Víctor Pradera.

— Ha pasado a la reserva nuestro querido amigo el teniente coronel D. Francisco Klein, digno gobernador militar que fué de esta plaza, acogiendo a los beneficios que le concede la nueva ley.

Antonio M.ª Castelló Estany

Procurador de los Tribunales

Ha abierto su despacho en la calle de Cervantes, núm. 4 de esta ciudad.

— En el acostumbrado sorteo de las libras de plata y los escapularios que el día de la octava después de los divinos oficios de la Catedral hace la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, en el celebrado anteayer salió favorecido con las libras de plata el cofrade D. Salvador Brunet y con los escapularios la cofrade doña María Arasa y Aliaga.

De sociedad

Ha marchado a Tarragona con su distinguida esposa e hijos nuestro querido amigo el pundonoroso comandante de infantería D. Samuel Cervera que tantas simpatías y amistades deja en esta población, muy merecidamente granjeadas durante la permanencia del batallón de Luchana a que pertenecía y que ha regresado a Tarragona.

Deseámosle próspera estancia en dicha capital.

—Ha marchado a Barcelona nuestro buen amigo D. Juan Coloma.

—Ha regresado a Tarragona el ingeniero de montes jefe del servicio forestal de la provincia D. Gonzalo de la Mueza y Feliu.

—En el mixto de esta tarde ha marchado a Madrid después de haber permanecido una temporada en la hermosa casa de campo que en la carretera de Valencia posee la señora Vda. de Caro, nuestro querido amigo el ilustrado teniente coronel de caballería ayudante de órdenes de S. M. el Rey D. José Caro Cruells en compañía de su distinguida esposa D.ª Adelaida Peyrona.

—Ha regresado a Barcelona nuestro querido amigo el joven abogado D. Andrés Celma.

Postales Tortosa y Fantasía.

Librería Voltes

Angel, 7.—Tortosa.

Conferencia telefónica celebrada

con Barcelona a las 16.40.

Madrid

La "Gaceta,"

Este periódico publica una disposición señalando el precio mínimo para la compra de trigo.

El conflicto

de los cocheros

Continúa en el mismo estado el conflicto de los cocheros de punto.

Se han cometido numerosas coacciones y atropellos.

Un coche que iba guiado por un barrendero según orden de la Alcaldía, fué detenido por varios cocheros, siendo derribado aquel y agredido por los huelguistas, sin que pudiera evitarlo el polizonte que iba de vigilancia.

Anoche continuaron las agresiones, principalmente en las calles mal alumbradas.

La emigración

El Gobierno está preocupado por la creciente emigración de españoles a Cuba. Trata de concertar un tratado con aquella república para contener la corriente emigratoria.

El Ministro de Fomento

Espérase para esta noche la llegada del Sr. Cambó, que efectúa el viaje en automóvil.

San Sebastián

Detenciones

Han sido detenidos por la policía José Quintana y su esposa María Carpintier, complicados en la estafa de dos millones cometida en Barcelona.

La baronesa húngara también complicada en el asunto, fué asimismo detenida, pero se le permitió que siguiese hospedada en el Hotel París.

Oviedo

Comisiones

El Sr. Cambó recibió ayer la visita de varias comisiones, entre ellas una de obreros en el puerto de Langreo, a quienes acompañaba el diputado Sr. Saborit, para pedirle que interese del Ministro de Subsistencias la rebaja en el precio de las harinas.

Política de atracción

La prensa reformista durante la estancia del Sr. Cambó en Asturias le ha tratado muy benignamente.

EXTRANJERO

Basilea

Pérdida de confianza

Dicen de Luxemburgo que ha sido retirada la confianza, por 16 votos contra 24, al jefe del Gobierno Sr. Caubón, el cual ha dimitido.

Amsterdam

Desórdenes

Telegrafían de Tiflis que en la región del Cáucaso se han promovido graves desórdenes, ignorándose más pormenores.

Zurich

Aplazamiento

Dicen de Bucarest que se ha aplazado hasta el próximo mes de diciembre la visita del proceso incoado contra el jefe del Gobierno, que promovió la guerra, señor Bratiano.

La Haya

¿Combate naval?

El almirante Kirhoff comunica al almirantazgo alemán, desde Kiel que submarinos, destroyers y aeroplanos alemanes obligaron a huir a una gran flota de guerra británica compuesta... (censura) sufriendo ésta espantosas y enormes pérdidas y retirándose precipitadamente.

El almirantazgo inglés dice que ignora el que este combate se haya efectuado.

Aprendiz

de 15 a 16 años se necesita uno en la Con-

fería de Francisco Gualba.

Imprenta Moderna de Agueró y Baig, Tortosa.